

Pago anticipado. Alcoy: un mes 1.50 pesetas. Trimestre 4.50 id. Fuera 5.25 id. Extrangero 15 id. Ultramar 8 id. Recibe anuncios y reclama a la administracion. Numero de suscripción 10 centimo.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Pago anticipado. Suscripcion en Alcoy, en la Administracion del Mercado, 11 y 13 imprenta de donde se dirigirá toda la correspondencia. Números atrasados, 25 cént.

AÑO VI. REDACCION. Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo. ALCOY, VIERNES 21 DE DICIEMBRE DE 1883. GALLE del Mercado, 11 y 13, entresuelo. NUM. 1761

Revista de Madrid.

De nuestro servicio particular

La semana ha sido esencialmente política. Sagastinos é izquierdistas respetuosos con la conciliacion hasta cierto punto, han despilfarrado sin pararse en barras sumas inmensas de concordia. La fusion ha hecho conocer su voluntad soberana a los aliados que le depuró la suerte, y la izquierda dura de palabra y blanda de voluntad se ha dejado persuadir como el que sabe que los programas se escriben para no cumplirse. No se concibe en efecto, nada tan político y hondo como las zalemas y genuflexiones de dos adversarios que mutuamente tratan de engañarse. El sagastino mueve la cabeza, el izquierdista meneja la cola; se agasajan, se festejan y se enseñan los dientes, hasta que con las manos enlazadas y la mirada húmeda, llega la hora de devorar el «lunch» y todos reunidos se dirigen al comedor. Cuántos caracteres de hierro y cuántos incorruptibles varones han perecido en esta cruzada de las viandas! Yo recuerdo un patriota que usaba carril de tres cuellos y consecuencia de muchos años de ayuno, a quien una tortilla de trufas puso en grave peligro de claudicar. La conciliacion, ó no es nada, ó es la cena pascual (con cordero y sin Judas) en que por turno mas ó menos pacífico, los estómagos fusionados se repongan de pasadas pérdidas. No trata, pues, el señor Sagasta de dejar sin principios a la izquierda; si en los negocios de Estado, la buena forma es el todo en la mesa es donde se debe conocer a los liberales. He dicho antes mal, cuando aseguraba que

la semana habia sido esencialmente política; tambien ha tenido un aspecto económico en alto grado. Pocas serán las cesas donde, el demonio de la ambicion ó el diablillo del azar y del juego, no hayan despertado las dormidas ilusiones de los que sueñan todo el año con la lotería de Navidad. Desde el que espera con confianza en echar coche, hasta el que aguarda un premio humilde para pagarle al casero, todo el mundo se sale de sus casillas durante el afortunado mes de los diez millones. La suerte se disfraza con todos los atractivos imaginables para seducir a los incautos. A la sombra del gobierno, brinda riquezas y bienestar al mortal pudiente que no le hace mella gástarle dos mil reales en un billete lleno de arcanos y promesas. Bajo el aspecto de la glotonería, se nos presenta en los lotes que los tenderos de ultramarinos ofrecen a la voracidad pública. Por las calles se oye a toda hora plegonar «Pavos y dinero» ingeniosa combinacion de una revista literaria (tambien se cuecen garbanzos en el Pindol) que por diez céntimos ofrece un pavo y un millon posible al que compre un suplemento con dos suertes que venden los ciegos con mucha formalidad. Es una red espesa en que son muy pagos los que no caen y en que el vicio, el mismo vicio que el gobernador de la provincia persigue en las casas de juego, se enseñorea triunfante en la via pública. La lotería; la ruleta! Un hombre de orden me lo repetia con frecuencia: «¿Qué abominable invento el del pleno! cuando se pierde! Hasta anoche no me fué posible encontrar billete para ir a ver la última obra de Leopoldo Cano: «La Pasionaria» Confieso que pocas veces he salido tan impresionado del teatro. Cuando la naturaleza y el arte se dan la mano y de esta union que no bendice nadie, resulta un esperpento, unos sillan y otros siguen tranquilamente su camino; pero cuando de esa misteriosa conjuncion bro-

ta la luz valiente escándalo se arma en el Parnaso! No diré que todos se alegren y batan palmas con el mismo entusiasmo, pues la envidia también muere en el corazón de los poetas, pero que espontánea alegría se apodera de los que andamos por fuera y no pedimos permiso al crítico de «santana» para aplaudir de verdad. Que Leopoldo Cano era un excelente poeta y un concienzudo autor dramático, cosas son que de puro sabidas teniamos olvidadas; pero que pudiera remontar el vuelo tanto como lo ha hecho en «La Pasionaria», confieso francamente que no lo creia. La última producción del autor de «La opinion pública» no solo es la mejor de todas cuantas ha escrito este; sino que me atrevo a asegurar que no habrá otra que le aventaje. Es tan humano y real todo lo que en «La Pasionaria» sucede, que las bellezas de la forma poética con ser tantas, mas bien resultan apéndice innecesario que otra cosa. Soy de los que creen que «La Pasionaria» en prosa, valdria aun mas que «La Pasionaria» en verso. El mismo motivo y el mismo asunto, en prosa, porcajón, que un maldito faerza de cadencia, en verso, con el estro de un poeta como el de Leopoldo Cano, no tienen traza de concluir por ahora. A la de los principios de Alemania y Davic hay que agregarla a la de la primera Oden final y su hijo Fernando Maximiliano, que hoy son esperados en Madrid. Para la primavera próxima se anuncia el viaje del principe de Gales y parafines de Mayo el del principe heredeiro de Portugal. De modo que el año 1884, promete en este punto casi tanto como el que está para terminar. Con radicales y fusionistas solamente searian muy sosos los doce meses que están por venir.

En Novedades, despues de una representacion de «L'Assommoir». Una chula. Aprende. El. Ba. Tengo un vino que no quiere ilustarse. Justo Leal. Madrid 19 Diciembre 1883. Teatros y circos. De nuestro servicio particular. Cuando al escribir mi última carta de teatros anunciaba como un acontecimiento de seguro éxito, dados los antecedentes de su autor y las noticias que sobre la obra circulaban, el estreno en la Zarzuela del drama de Leopoldo Cano «La Pasionaria» estaba lejos, sin embargo, de imaginarme que lo sería tanto que formaría época en los anales del teatro moderno. La ovacion frónica (ese es el adjetivo adecuado) que a Cano procuró su último drama, es indescribible. El público ansioso de oír algo bueno y nuevo en nuestra escena, entusiasmado por la vigorosa verificación de la obra, arrastrado por el talento de que hicieron gala Vigo y la Mondoza, tanto en la interpretación de sus personajes, se volvió loco aplaudiendo la tanta y tanta belleza y olvidada costumbres antiguas del teatro para hacer resaltar a Cano como se resalta en la ópera ó la zarzuela las piezas de música. Nulos mas rápidos éxitos alcanzados por el eminente Echegaray, ni aquella famosa ovacion obtenida por Sellarés en Apolo, cuando por primera vez se representó «El pudo gordiano», pueden compararse con lo que vi la otra noche en la Zarzuela. Imposible es recordar cuantas veces hizo salir al palco escénico al poeta y a los actores un público que se levantaba de sus asientos y gritaba y aplaudía y se arrojaba con los sombreros y los pañuelos, interrumpiendo una y otra vez la representacion para celebrar las bellezas inimitables de la obra. En esta oportunidad trabajos criticos o de un género que fueran podria yo, influido por las primeras impresiones, cumplir hoy esa tarea concienzuda y exacta que es el deber de la crítica. En la opinion unánime de la prensa el respetable parecer de nuestros primeros dramaturgos congregados en el teatro la noche que po

Maixent con aire burlon; en verdad que sois muy hábil. Si el Rey os encargase la policia de la provincia, no hay duda que estaria bien desempeñada. Recibid mis sinceros elogios, que bien los merecéis. —El señor marqués me confunde! balbuceó el mayordomo un poco desconcertado por aquellos plácemes irónicos. —Mucho habeis visto, en efecto, mucho habeis observado, mucho habeis adivinado, prosiguió Saint-Maixent. Pero, decidme, ¿que pretendéis deducir de todo eso? —Nada absolutamente, señor marqués. —¿Cómo! ¿tanto trabajo perdido? —¡Oh! no por cierto; mis conclusiones quedan solo aplazadas, pero yo las formularé. —¿Cuándo? —Cuando el señor marqués tenga bien tomarse la molestia de interrogar a Lázaro y preguntarle el nombre de la persona por cuenta de la cual pagaba a los bandidos. —Juguemos a cartas vistas. Si ahora os dijese: esa persona soy yo, ¿qué deduciriais? —Deduciria que el señor marqués, perdidamente enamorado de los bellos ojos y la linda cara de la señora de Chavigny, ha querido crearse derechos a su gratitud, fingiendo salvarla de un gran peligro. —Muy bien deducide, maese Lactancio. Y sien

Olimpia, y he visto, por último, al señor marqués arrojarse vaerosamente sobre ella. —¡Y no habeis acudido en mi favor! exclamó Saint-Maixent. —Lactancio movió la cabeza con aire de profunda humildad, bajo el cual se echaba de ver cierta dosis de ironia. —Imploro el perdón del señor marqués, pero yo soy algo cobarde, y además bien conocido desde el primer momento que el señor marqués no tendria ninguna necesidad de mi pobre asistencia para defenderse. Ya se ve, ¡es tan valiente el señor marqués! Además, puesto que es preciso decirlo todo, añadí el mayordomo en voz muy baja, los cuatro matones hacian prodigios de destreza por respetar la preciosa vida del señor marqués, lo cual los realza grandemente a mis ojos. —No habia duda posible. El mayordomo sabia todos los permeores de la intriga que el marqués creia ignorada de todo el mundo. Nuestro héroe se encontraba delante de un bribon empujado en explotar la posicion de aquel secreto. Al punto tomó su partido, con bastante mayor desenfadado cuanto que que estaba seguro de tomarse el desquite, pues si el mayordomo conocia sus secretos, él, por su parte, conocia los del mayordomo. Entre aquellos dos picaros de diferente categoría la partida era igualidad orca del adivinador. —¡Pardiez, maese Lactancio! exclamó Sain

Lactancio se interrumpió. —¿Que os importa todo eso? exclamó Saint-Maixent con altivez. Paréceme que en ese asunto soy dueño de adoptar la conducta que estime conveniente. —Lactancio pareció como que se achicaba, y su disforme cabeza se hundió materialmente entre sus hombros. —Suplico al señor marqués, balbuceó, que se persuada de que yo no tendria de modo alguno la osadía de mezclarle, directa ó indirectamente, en cosas que no me incuben, si no creyese prestar de ese modo un servicio al señor marqués. —¡Un servicio a mí! repitió el caballero muy admirado. —Seguramente, prosiguió Lactancio, y si el señor marqués se propone dar parte al juzgamiento civil de los hechos que acaban de suceder, con profunda humildad le aconsejaria que se abstuviera de hacerlo. —Y por qué, preguntó Saint-Maixent, cuyo asombro rayaba en estupor. —Porque tal vez me harian prestar juramento de decir a la justicia todo lo que sé, y en mi cualidad de hombre honrado y temeroco de Dios, preferia sufrir mil muertes a cometer un perjurio. —¡Ah! ¿con que vos sabeis alguna cosa? —Muchas... muchas... muchas cosas, marmuró

primera vez oímos «La Pasionaria» y hasta lo
horrible que los actores se hallaban de sus res-
pectivos papeles, dicen bien a las claras que el
triunfo alcanzado esta vez por el Sr. Cano es ju-
stísimo, y justo también el aserto de que ese día
inguido oficial de nuestro ejército, es una gloria
honrosa de nuestra patria.

De buen grado daría a conocer extensamente
el argumento de «La Pasionaria», tanto mas
cuanto que esta semana no hay otra cosa digna
de nota en nuestros teatros, pero me limitaré a
decir que los términos de la acción pueden con-
cretarse en esto: una pobre mujer abandonada que
pide limosna para su hijo, se halla despues tan
perseguida por su infame seductor, que en un mo-
mento de locura, viendo ultrajado su amor ma-
ternal, mata al miserable que la ha perdido.

Entre la heroína y Marcial, joven pundonoroso,
noble y valiente, comparten toda la noche el en-
tusiasmado interés del público, que ademas se halla
sin cesar solicitado por el sentimiento de odio
que le inspiran D. Justo y D. Perfecto, que perso-
nifican cuanto de miserable y de bajo y rastroso
puede concebir el humano pensamiento.

Difícil sería, ya lo he dicho antes al hablar de
la tarea de analizar «La Pasionaria», clasificar el
drama y colocarlo en esta ó aquella escuela lite-
raria, ni saber a punto fijo si sus caracteres y su
acción al desarrollarse faltan a tal ó cual precepto
de escuela ó a esta ó a la otra condicion dramática.

Para ello es necesario que pase un poco el en-
tusiasmado que inspiran aquellas situaciones admi-
rables, en que se vé a la pobre Pasionaria victi-
ma de infames y crueles persecuciones, imploran-
do unas veces de rodillas gracia para su hijo, y
defendiendole otras como una leona ó con la dig-
nidad de una reina y matando al fin al autor
de todas sus desdichas. Es necesario olvidar un
poco las simpatías profundísimas que inspira
aqueel Marcial tan franco, tan nobles, tan digno.

Es indispensable dejar a un lado ve invencible
repulsion que siente uno cada vez que ni en escena
á esos dos repugnantes personajes, que sin duda
por antonomasia se llaman en el drama D. Justo
y D. Perfecto.

Estos momentos son solo de aplauso para el gran
poeta que ha venido a sacar a nuestro teatro de
la lamentable situacion en que se hallaba esta
comedia, de aplauso tambien para el inimitable
Vico, que estuvo admirable en el papel de Marcial
para la señorita Meudoza Tenorio, a quien jamas
hemos visto tan poseída de su papel y para los
demas actores de la compañía, de que son primeras
figuras esas dos glorias de nuestra escena, dignos
intérpretes de obra tan grandiosa como el drama
de Cano.

Todos los periódicos han hablado mucho y no
sería ya justo no aplaudiendola desde aqui, a la ni-
ña Angelina Rovira, una criatura de 40 años que hizo
a las mil maravillas el papel de hijo de la «Pa-
sionaria» y que se reveló en las escenas culmi-
nantes del drama, una actriz del porvenir de pri-
mera fuerza.

El público la llamó a la escena repetidas veces
y el señor Arderius le ha señalado un sueldo, con
padecido de su miseria.

Porque es de advertir que la pobre Angelina,
pequeña figurante del «Exolior» estaba en la
mayor indigencia.

«El Nuevo si de las niñas» en la Comedia y El
Capitan Centollas, en Apolo han sido dos fra-
casos.

Gracias a que pronto tendrá que reseñar otro
éxito como el de «La Pasionaria», porque D. José
Echegaray se ocupa de poner en escena en el
«Español» el drama que acaba de terminar y que
sin duda será admirable, como suyo!

Madrid 19 Diciembre 1883.

C.

Noticias e intereses

locales y regionales.

A las 4 de la tarde de ayer, un relámpago in-
tensísimo, seguido casi sin intervale, de un es-
tampido como de un cañonazo monstruo, puso
en alarma a todos los vecinos del centro de la
poblacion. No cabia duda que una exhalacion
habia caido. En efecto, en el campanario de Santa
Maria, por cuya cúspide se habia visto penetrar
el rayo, se notaron al reconocerlo algunos ligerqs
desperfectos, amen de algunas tejas rotas en el
tejado del reloj.

En la columna de hierro fundido que sostiene
uno de los faroles de frente a la iglesia de San
Agustín, por el lado de la plaza del mismo nom-
bre, observóse asimismo una gran resquebrajadu-
ra, por donde escapaba el gas. Probablemente este
desperfecto debió ser originado por alguna deri-
vacion del rayo que cayó en Santa Maria, indu-
ciendo a creerlo así la proximidad de ambos lu-
gares.

No sabemos si cayó ademas alguna otra ex-
halacion, aunque personas que estaban en la parte
opuesta a donde cayó este rayo, observaron, si-
multáneamente con el estampido que produjo, un
vivísimo zig-zag en direccion al Tosal.

Desgracias personales, afortunadamente, no ha
habido ninguna, de lo que nos alegramos.

Segun partes oficiales recibidas en el gobierno
de provincia, el temporal que en estos últimos
dias ha sido general en la costa de levante, ha
destruido por completo el bergantin goleta «Bru-
ja» y el falucho «Otero». Tambien ha producido
averías de consideracion en el bergantin goleta
«Manuel», pailebot «Ceres», balandra San Vicente
balandra «Mora», balandra «Maria» y laud «San
Francisco de Borja».

Aparte de estos daños los hubo en otras embar-
caciones menores, falta de sanidad y cañilla de
carabineros.

Parece que nuestro digno Gobernador civil
inspirándose en sus buenos deseos en pró de la

desgracias y pérdidas ocurridas, ha solicitado del
ministro de la Gobernacion alguna cantidad del
fondo de calamidades para aliviar en lo posible
aquellas pérdidas.

Telegrafian de la Coruña con fecha 18:

El vapor «San Agustín», del marques de Campo
que salió de este puerto el día 15, se ha incon-
diado en su viaje a Liverpool.

Un bergantin inglés recogió 29 tripulantes y
dos pasajeros, conduciéndolos a este puerto.

Se supone que el resto de la tripulacion, hasta
77 hombres, hayan sido recogidos por tres ó cua-
tro vapores que estaban a la vista y prestaron
auxilio.

El siniestro tuvo lugar a 150 millas de distan-
cia de estas aguas.

Ha alcanzado una entusiasta acogida en Alicante
la última y celebrada produccion lirico-dramática
de los Sres. Estremera y Arrieta, «San Franco de
Senas», la cual ha sido puesta en escena con todo
el aparato que su argumento requiere.

Leemos en un colega de Alicante:

«El lunes por la noche fué curada en la casa
de Socorro una mujer de 40 años de edad, de
una herida en la region derecha del frontal, oca-
sionada por una caída en la calle Mayor, dando
su frente en el borde de la acera. La socorrida
se llama Concepcion Valls, natural de Alcoy.»

Se ha concedido un nuevo plazo de ocho dias
para que los profesores que se encuentren en las
condiciones prefijadas en el reglamento de 24 de
Julio de 1848 puedan solicitar la plaza de subde-
legado de medicina y cirugía del partido de
Orihuela.

Se ha señalado acotamiento a un ganado lanar
de D. Francisco Rodriguez, de Teulada, por ha-
berse presentado en aquel la enfermedad vario-
losa.

Probablemente hoy regresará a esta ciudad la
comision del Ayuntamiento que habla ido a Madrid
a conferenciar con el señor ministro de la Go-
bernacion.

El movimiento marítimo del puerto de Ali-
cante durante el mes de Noviembre último ha
sido el siguiente:

Embarcaciones admitidas.—Españolas: 148
con 51,481 toneladas, 2,226 tripulantes y 679
pasajeros.

Extranjeras: 53 con 25,125 toneladas, 839
tripulantes y 3 pasajeros

Embarcaciones despachadas.—Españolas, 153
con 52,956 toneladas, 2,125 tripulantes y 689
pasajeros.

Extranjeras, 55 con 25,407 toneladas, 940 tri-
pulantes y dos pasajeros.

El miércoles pasado fué capturado por una pa-
reja de la Guardia civil del puesto de Gombelina,
D. Felix Garcia, secretario que fué del ayunta-
miento de Alcorch de Planas, el cual fué puesto
a disposicion del Juzgado de aquella villa, que lo
tenia reclamado en causa sobre falsificacion del
firmas.

El martes, bajo la presidencia del señor Gobor-
nador civil de la provincia, quedó constituida la
Comision permanente, que la componen los Sres.
D. Alberto Ganga, D. José Mauricio, D. Rafael
Yañez, D. Pedro Perez, don Francisco Soler y
como suplentes D. Pascual Casains y D. Cefelino
Sanchez Almodovar.

El señor Gobernador escolló el coto de los seño-
res diputatos con objeto de que se acuerda con
especial preferencia a la buena administracion
de los intereses de esta provincia, para lo cual
dijo que habia necesidad de que ajustándose en
un todo a la ley, se procediese desde luego al
nombramiento de delegados de apremios que po-
drian salir inmediatamente para aquellos pueblos
que no hayan respondido a las excitaciones que
por medio de circulares se les ha venido ha-
ciendo.

La Comision, inspirada en este mismo desco-
acordó llevarlo a efecto por unanimidad, despa-
chando despues los asuntos ordinarios, con lo
cual se levantó la sesion.

El presidente de la Audiencia de lo criminal de
Alicante, ha sido llamado telegráficamente a
Madrid, donde ya se encuentra, a estas horas,
por el ministro de Gracia y Justicia.

Se ha admitido la solicitud de registro de 50
perteneencias mineras de lignito, en termino mu-
nicipal de Albaterra, cuya designacion ha he-
cho D. Matias Perez Carrillo, vecino de Alicante,
con el nombre de *La Previsora*.

Segun un estado resumen de la esportacion
de pasa valenciana hasta la primera semana del
corriente mes, que publica el comerciante de
Denia D. Vicente Mengual, resulta que el total
esportado para Inglaterra hasta dicha fecha en el
año actual ascendió a 333,720 quintales y en el
año último a 315,073 quintales arrojando por-
tanto una diferencia a favor de 18,647
quintales. En cambio, a los Estados Unidos se
esportaron este año 220,626 quintales y en el
pasado de 317,789, con una diferencia a favor de
1882, de 97,163 quintales. Al Canadá se han es-
portado 28,890 quintales y se esportaron 54,555
con una diferencia a favor de 1882 de 25,665
quintales, y a otros diferentes puntos, en este año
8,286 y en el anterior, 20,068 con una diferencia
de 11,782 a favor de 1882.

En resumen, se han esportado, en total, hasta
la primera semana del presente mes 591,522
quintales y en igual fecha del año último 707,543

Lactancio.

—¿Relativas al marqués de Aubray de Chavigny,
que intentaba llevar a cabo el rapto de su
esposa?

El mayordomo meneó la cabeza.

—El Sr. de Aubray de Chavigny nada tiene
que ver en este asunto, dejó.

—¿Estais loco, maese Lactancio?

—Creo que no, señor marqués.

—Pues, entonces, ¿como negais un hecho incon-
testable, puesto que los mismos raptos han
dicho a la señora marquesa lo que vos poneis en
duda?

—Esos hombres no hacían mas que repetir su
lección: obedecian a una consigna.

—¿Y quién ha podido darles esa consigna?

—No lo sé; pero si el señor marqués se digna
venir en mi ayuda, creo que lo descubriremos.

—¿Ayudaros! ¿puedo yo hacerlo?

—¡Oh! sí, señor marqués, muy fácilmente.

—¿Y de qué modo?

—Consintiendo en que se llame ahora mismo a
vuestro lacayo Lázaro, é interrogándole en mi
presencia.

—No tengo motivo para rehusar lo que me
pedis; pero necesitaría saber sobre qué asunto he
de interrogar a mi lacayo.

—Ese señor marqués no tiene mas que preguntarle
por cuenta de quién pagaba no hace mucho a los

cuarto espadachines, dos de ellos resucitados, ape-
nas el señor marqués se alejó del lugar de la ca-
tástrofe con la señora de Chavigny, des pues de
haber sostenido contra aquellos malvados una
heroica lucha.

Saint Malxen se quedó durante algunos segun-
dos tamafito. Era evidente que Lactancio tenia
motivos para asegurar que sabia muchas cosas.
Esto no obstante, respondió con voz firme:

—Os escucho, pero sin comprenderos; ó habeis
señado lo que me decis, ó los que os han informa-
do, os engañan miserablemente.

—Señor marqués, no es facil soñar despierto;
además, nadie me ha informado, murmuró Lactan-
cio con redoblada humildad. Yo soy por natura-
leza algo observador y me gusta darme cuenta de
lo que no comprendo ó me parece oscuro. Las
idas y venidas de Lázaro desde hace tres dias, me
daban mucho en qué pensar y me han hecho con-
cebir vagas sospechas; de modo que, para asegu-
rarme, he seguido de lejos y discretamente al se-
ñor marqués y a la señora de Chavigny durante
su paseo al *Fin del mundo*. Encontrábame en el
claro del bosque, cuando la yegua de la señora
marquesa se cayó súbitamente (pobre Nina, la
droga que le echaron en el pienso ha podido cuar-
sarle un torozon!), he visto a Ralph escaparse,
y al señor marqués partir en su seguimiento; he
visto a los cuatro bribones rodear a la señora

do esto así, ¿qué hariais?

—Esa pregunta, señor marqués, me pone en
un grande aprieto.

—A pesar de todo, es menester que respon-
dais.

—Pues bien; me parece que mi deber de hom-
bre honrado, temeroso de Dios y fiel servidor, me
prescribe dar parte inmediatamente a mi amo,
el conde de Rahou, de la intriga que se urde en
su casa, y ese deber lo cumpliría, a menos que...

Lactancio vaciló y se detuvo, sin duda para
buscar las palabras convenientes; pero el marqués
no le dió tiempo para acabar su frase, y soltan-
do una gran carcajada, dijo:

—A menos que el enamorado galan, compren-
diendo con media palabra, como buen entendedor
os tape los ojos con una venda llena de doblones
y os cierre la boca con una mordaza de oro; en
cuyo caso, cambiando súbitamente de parecer,
cuilarias de no relevar a nadie vuestras observa-
ciones, y añadiriais ese dinero a las setenta y cin-
co mil libras robadas a mi primo y con las cuales
especulan Juan Clement, Jacobo Thitau y Matur-
rino Saulnier, vuestros testaferreros, prestándoles a
los pobres campesinos a un interés usurario. Cem-
prariais ademas alguna joya muy cuca para rega-
laasela a Marineta, vuestra Dulcinea de Char-
mottes, y celebrararias el inesperado acrecimien-
to de caudal con alguna francachela, ofrec-

quintales; de manera que en el corriente se ha exportado menos 115,963 quintales.
 Como aun hay muchas existencias de pasa en el patata cosecha de este año resulta ser en muy poco menor a la del pasado, a pesar de lo cual los precios son muy inferiores y la demanda mucho menor que el último Este depende, según nuestros informes, de las muchas existencias en los Estados Unidos en el año actual de pasa de inferior calidad del año pasado.

Nonos equivocamos al presumir que podía reanudarse el temporal. Ayer el cielo volvió a presentarse totalmente encapotado, y según noticias, estuvo lloviendo toda la noche anterior. Durante el día hubo de todo, lluvia, algunos ratos copiosísima; pedriscos, también abundantes; truenos resacas y rayos.

En otra parte damos cuenta de los daños causados en la torre de la iglesia de Santa María y plaza de S. Agustín por una descarga eléctrica.

La temperatura ha perdido mucho de su crudeza y es de esperar que continúe siendo benigna.

No sabemos los males que hayan podido producir los pelriscos, aunque como cayeron mezclados con agua y además están levantados todos los cosechas, no creemos que sean de consideración.

Para los sembrados suponemos que han de ser de mucho provecho las presentes lluvias.

El tiempo continúa sin notable variación a la hora en que escribimos estas líneas; es de creer, sin embargo, que cese pronto el temporal, que ya dura algunos días.

Mejor informado, debemos manifestar que el desperfecto ocurrido el martes en el puente llamado del Cadiseño fue de mas consideración de la que le dimos al dar cuenta de él.

El arco de piedra del puente no ha sufrido lo mas mínimo.

Provisionalmente se ha arreglado con maderas un paso para las caballerías y por el Ayuntamiento se acordó en el cabildo de ayer, que se emprendan inmediatamente las obras de recomposición, que revestirán toda la solidez necesaria para que no vuelva a ocurrir otro nuevo percance.

Leemos en «Mercantil Valenciano» de ayer: «Nuestro distinguido amigo D. Teodoro Balaclart, vino ayer mañana de Vinaroz y salió en el correo para Andalucía, desde donde regresará a Alcoy y de aquí otra vez a Vinaroz para proseguir las obras del puerto y recomponer los destrozos tan considerables que ha ocasionado el último temporal.»

Dice El Correo, periódico madrileño:

«Tenemos noticia de un vasto é importante proyecto de proyecto de correos, referente a la prensa, que ha sido presentado al Sr. García San Miguel, y sobre el cual fijarán indudablemente su atención, tanto el director del ramo como el Sr. Moret.»

El señor subsecretario de Gobernación demostrando en ella subuen juicio y sus propósitos de atender a todo lo que tienda a mejorar los servicios de su departamento, acogió con gran interés el proyecto dirigiendo a su autor frases muy halagadoras.

Nos limitamos por hoy a dar a nuestros colegas la noticia, seguros de que cuando conozcan el proyecto, como nosotros, no escasearán sus plácemes a quien lo ha ideado y a cuantos contribuyeron a su inmediato planteamiento.»

Mucho celebraremos que de una vez se corten los abusos que se vienen cometiendo en correos aunque nos parece que hasta que no fundan de nuevo a los empleados españoles, siempre estaremos lo mismo.

Los pueblos marítimos que se extienden por la hermosa costa de Valencia al cabo de Oropesa, escribirán con lágrimas los desastrosos efectos causados por el temporal que se inició el día 7. Las noticias que se reciben de Benicarló y Peñíscola dan cuenta de la desolación que reina en las familias de pescadores y marineros. Aquellas pobres gentes no recuerdan un hecho semejante. Por todas partes se ven desoladas viudas, huérfanos abandonados y madres sin amparo ni apoyo.

Tan tremenda desgracia ha llenado de luto todos los corazones. Es necesario visitar aquellos pueblos para estimar en toda su importancia lo tremendo del temporal. Los datos recogidos

acusan la existencia de 44 víctimas. 39 corresponden a Peñíscola y 5 a Benicarló. Según la nota que publica un colega, de los 39 matriculados hijos de la histórica ciudad que han sucumbido en el mar. 17 eran casados dejando en la orfandad a 31 seres queridos; de modo que entre hijos y viudas, hay en Peñíscola 48 personas abandonadas a la caridad pública y privada, por haber faltado de un golpe los que eran el sostén de tanta familia, amén de los 22 que han fallecido solteros y serían el apoyo de sus padres y hermanos.

Ante semejante desgracia, esperamos que el gobierno, las autoridades y las almas caritativas acudirán en socorro de los que han perdido en el mar el sostén de la casa y con este el único capital del pescador: la barca y la red.

Correspondencias.

Carta de Madrid.

16 Diciembre 1882

Aunque en las filas izquierdistas la cólera no cede, sino aumenta, en la plaza mayor y entre los prohombres del partido, el disgusto y malestar que se notaban desde hace días, se ha calmado mucho de ayer a hoy. No se si a esto habrá contribuido la actitud de la prensa anti fusionista, la conferencia de los señores Moret y Sagasta, ó el acuerdo que se atribuye a los constitucionales de dejar libre al gobierno en la elección de la comisión de Mensaje: de cualquier manera que sea ello es que las asperezas de anteayer han cedido como por encanto y que de un lado los izquierdistas alegando propósitos generosos y de otro los sagastinos tratando de excusar sus intemperancias, nos encontramos en este instante más cerca de la paz que de la guerra y no digo de la conciliación porque la conciliación debe pasarse en materia de cosas juzgadas.

El pacientísimo y honorable gabinete que dirige la cosa pública, ha querido dar una lección al señor Sagasta y aunque la lección resulta a medias, es lo cierto que por causas que no entorpecer, el vencedor aparece vencido y triunfante el derrotado. Sin duda el jefe de la fusión no pensó ir tan lejos; pero animado por anteriores triunfos, tan fáciles como consentidos, se dejó llevar del natural ardimiento y ahora deplora su error. Así en la entrevista que celebró ayer con el señor Moret, en lugar de ratificarse en sus declaraciones, trató no solo de atenuar lo dicho sino de buscar también satisfactoria explicación a la conducta de la mayoría; desgraciadamente la medicina viene tarde, tan tarde que ni el gobierno puede propinarla a los incrédulos, ni el señor Sagasta retroceder en el camino que emprendió en mal hora.

Y repito que la partida se juega mal para los constitucionales, porque apenas si hay en la mayoría ni fuera de ella quien crea en el triunfo del criterio centralista; si ese término medio que no es nada ni representa nada en el estado actual de las cosas llegara a prevalecer, el encumbramiento de los conservadores tardaría en ser un hecho lo que tardara la mayoría en demostrar su impotencia. Por eso alguien ha dicho, en vista de lo que hace el señor Sagasta que la fatalidad que persigue a este personaje le obliga ahora como hace doce años, a destruir el partido liberal desde el alto puesto de la presidencia de las Cortes.

Ayer a última hora acordó que no celebrara hoy sesion el Congreso con objeto según unos de dar lugar a que se imprima y fije en el sitio acostumbrado la lista de las secciones, y según otros, para ultimar la candidatura de la comisión de mensaje, que dicese formarían con la anuencia de la mayoría, los señores Becerra, presidente, Aguilera (Luis Felipe), Diz Romero, Caballero, Sales y Maurá. Veremos si a última hora los amigos de D. Práxedes lo disponen de otro modo y todos los trabajos preparatorios del gobierno resultan inútiles.

En el salon de conferencias donde a pesar de no haber sesion hoy en el Congreso la concurrencia era numerosa, los vientos de tolerancia predominaban como ayer. Un fusionista que ha sido ministro trataba de demostrar a varios izquierdistas que le escuchaban con la boca abierta, las excolemias de la union y el mérito de sacrificarse para este señor si el tercer partido se decidiera a amar el poder platónicamente, la conciliación n

ofrecería lugar a dudas. Se comprende; y lo deben comprender mejor los interesados señores Mansi, Roy, Torres, etc.

En este momento se halla reunida la Comisión de gobierno interior del Congreso, dicese que examinarán las cuentas del Interregno parlamentario y con objeto de adoptar varios acuerdos referentes a las limitaciones que se propone marcar en la entrada en el salon de Conferencias. No me parece mal esto último si realmente se impide la entrada a los desocupados que sin tener derecho para frecuentar aquel sitio, lo hacen lugar de sus tertulias y reuniones y allí pasan el rato como lo podían pasar en el café ó en la plaza de toros; pero si de tomar una resolución contra estos caballeros se ha de sacar partido para perjudicar a los periodistas y corresponsales que por razón de oficio necesitan asistir diariamente al salon de Conferencias, entonces protesto por adelantado.

Despegue rigor la comisión citada con quien lo merezca, pero de ningún modo con los periodistas que no de ahora, sino de hace muchos años vienen teniendo entrada en el Congreso por derecho propio.

Mañana publicará la Gaceta los nombres de los 27 senadores vitalicios, 23 de los cuales ya firmó el día pasado S. M. el rey.

La demora que ha habido en este asunto, se explica teniendo en cuenta que hasta ayer no declaró vacante la alta Cámara las 4 senadurías que faltaban para completar el número total de 27.

El Senado se ha reunido esta tarde para constituirse en secciones. El señor duque de la Torre ha dicho en un grupo de senadores y diputados esperaba mucho en el porvenir y que cualquier que fueran las contingencias de la política la izquierda podía estar segura de que su nobleza y desprendimiento constituyen una seccion para todos los partidos de la monarquía. A estas palabras del general Serrano asintieron varios senadores de los que forman en las filas constitucionales.

Parece un hecho por mas que esta tarde habia todavía quien lo negaba, que el señor Rute se separa de su jefe y antiguo amigo el señor Sagasta cuya política no es conveniente ni beneficio para los intereses de la conciliación. Es posible que el camino que abra el Ex-subsecretario de la Presidencia se vea frecuentado en breve por otros respetables fusionistas que no están satisfechos con el rumbo que llevan las cosas.

El Consejo se ocupó con preferencia de los trabajos parlamentarios.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—Santo Tomas Apóstol.
 SANTO DE MAÑANA.—San Quirón obispo y mártir

Seccion mercantil.

Cambios.
 Alcoy 18 Diciembre 1882

Pazas.	Dinero.	Pesetas.	
Alcánte	3/8	Logroño	3/8
Aibasete	1/2	Lugo	7/8
Almería	1/2	Madrid	5/8
Avila	1/8	Málaga	5/8
Badajoz	7/8	Murcia	5/8
Barcelona	3/8	Motril	4/4
Bilbao	5/8	Orense	4/4
Burgos	7/8	Oviedo	3/4
Bejar	7/8	Palencia	5/8
Caceres	7/8	Palma	4/4
Cádiz	5/8	Pamplona	1/4
Castellón	3/4	Pontevedra	7/8
Cartagena	5/8	Reus	5/8
Ciudad-Real	7/8	Salamanca	5/8
Córdoba	3/4	Santander	5/8
Coruña	1/2	S. Sebastian	5/8
Cuenca	1/2	Segovia	5/8
Ferrol	1/4	Sevilla	5/4
Granada	7/8	Santiago	5/4
Gijón	7/8	Tarragona	7/8
Huelva	3/8	Toledo	3/8
Jaen	5/8	Valencia	3/8
Jerez	5/8	Valladolid	5/8
León	7/8	Vitoria	3/8
Lérida	5/8	Vigo	4/8
Linares	3/4	Zamora	3/4
Lorca	3/4	Zaragoza	3/4

Londres 8 div 47.45
 Londres 3 m/f 47.04
 Paris 8 div 4.95

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE EL SERPIS

Seguramente a causa de la tormenta de ayer no funcionaron las líneas telegráficas. por cuya razon no se habian recibido los telegramas de nuestro servicio particular a la hora de entrar en maquina el presente número.

Hierro-Quesada.

Como reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy

Fábrica de paños de Berja

(PROVINCIA DE ALMERIA)

Las condiciones de esta fábrica son las mas apropiadas para obtener las mayores utilidades. Situada en las inmediaciones de la localidad está montada perfectamente con toda la maquinaria necesaria para la fabricacion de paños: lo mismo para «tintado e hilados» que para el «tejido, aparejo» etc. Como motor, se emplea una rueda hidraulica y para casos que fuere necesario, hay una MAQUINA DOBLE PRESION.

Las aguas son «claras y abundantes». Las lanas conocidas de todos, se encuentran en este Distrito a precios «ventajosos en cantidad bastante» al surtido de la «fábrica exclusiva» en el pais.

La mencionada «fabrica», se ARRIENDA y se VENDE, y su dueño no tiene inconveniente en asociarse con persona inteligente y de buenos informes que la dirija y aporte capital.

Para todo ello dirijanse proposiciones a D. JOSE MARIANO VILLALOBOS, Calle de los Gallardos en BERJA.

A los fabricantes de tejidos.

Se acaba de montar un telar mecánico de moderna construcción en la casa número 17 de calle S. Nicolás; quien desee verlo funcionar puede servirse pasar por dicho punto donde se le enseñará.

Brea Quesada.

El mejor balsámico para combatir toda afección de las mucosas del organismo, como los, catarros pulmonares, irritaciones de pecho, garganta, esófago y vejiga de la orina, catarros de estas herpes y demás enfermedades de la piel.

5 reales frasco de una libra de cabida.
 DR. QUESADA—VALENCIA.

Alcoy, en todas las farmacias.

PANADEROS

Hay en venta una máquina de amasar. Para informes en el Establecimiento de EL SERPIS

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado 1141.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

Cabeza del Buoy, Badajoz. ESPACIO PARA UN ANUNCIO. 1 ra. por dia. 12 » 15 dias. 24 » un mes.

Almacén de... D. Francisco Giner... Vende al por mayor y menor.

Farmacias. D. Santiago Monitor a. Nicolas 1

Sastrerías. D. Francisco Glopia ca... Zapatería. D. Francisco Badia, a. Lorenzo 28

Almacén de frutos coloniales. D. Ramon Climent, Casablanca, esquina a la de los Cordeleros

Correría. D. Eduardo Martinez, S. Lorenzo 4

Lamparera. D. Desiderio May... Loza y cristal. Sr. D. José M. Jerez, Mercado 18, (La Perla.)

Cafes y fondas. D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.

La Valenciana. PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela 8

Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2

LICOR BREA

ALQUITRAN MÚNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de sangre.

Nota.-El 18 Abril 1878, habiéndose en Barcelona Mr. Guy de Paris, le invitamos por la prensa periódica a ser su licor con el nuestro ante Académ. de Barcelona y Paris y noceptó. -8 rs. frasco. -Marca registrada.

Est. social Múnera.

Contra todas las enfermedades del estómago. -30 rs. caja.

PILDORAS MARAVILLOSAS

MÚNERA

Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.

En todas las farmacias. MUNERA HERMANOS, Escudillers, 22. Barcelona.

Alhajas de oro y plata

SERAFIN SEGURA, Comisionista, tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completísimo muestrario de alhajas de oro, plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora, teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, medallas de varios clases, aderezos y medallas aderezos con brillantes de primera, garantizados, sortijas, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.

Gran surtido en cadenas niqueladas. Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Sociedades.

Completísimo surtido en artículos de plata.

Serafin Segura, Comisionista,

Calle del Portal Nuevo, núm. 20, ALCOY.

FARMACIA DE J. Diez Burillo.

En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos más puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales y de reconocida utilidad para la curación de las enfermedades del pecho: estómago, clorosis, hidropesía, ojos y males secretos. A las señoras que padezcan de ginecitis en los pechos las recomiendo la POMADA contra las mismas cuya curación es segura en breves días.

Calle S. Lorenzo n.º 16.-ALCOY.

SE VENDE.

una capa nueva acabada de construir. 60 reales menos de su precio, por ausentarse su dueño de esta y necesita recursos.

Darán razon calle San Buenaventura número 41, casa del carpintero Francisco Momblanch.

MAQUINAS MOVIDAS POR GAS

DE Miguel Escuder-Barcelona

CON REAL PRIVILEGIO.

Estas nuevas máquinas, aplicables a toda clase de industrias, vienen a sustituir con ventaja a las de vapor.

En Barcelona, Madrid, Tarragona, Valencia y otras varias poblaciones, hay instaladas un numero considerable.

Los hay desde 12 a 8 caballos de fuerza.

Para precios y condiciones dirigirse al representante José Magstris, Verónica, 42, 2.ª Valsucia

MANUEL SEGURA comestibles. kramarinos. En este establecimiento encontrarán mis favoritos cuantos artículos pertenecen a dicho ramo sin adulteraciones y con economía.

La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño. Santo Tomás, 3.

Abonos naturales artificiales y químicos FABRICA DE TEROL Y JULIA

Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante rano de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.

Las astas y pezuñas químicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal, constituyen la base de las principales clases de abonos completos e intensivos que la casa elabora en grande escala y son como siguen:

- abono azoado marca A a 10 ptas. los 50 kilos. "misto" B a 14 " "fosfatado" F 12 " "para viñas" V 12

Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mereancia, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquio, partido de la Beniata.

Para encargos y detalles San Lorenzo 48.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS, Fundado en 1841.

Publica en todos los números artículos finos, iluminados, representando las últimas modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, mantelitas, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos a la aguja, crochet, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas a las señoras, ninguna como La Moda Elegante Ilustrada, que responde al gusto y a las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. La Moda Elegante Ilustrada por lo mismo que es el más completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, a las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas a confeccionar para sí sus vestidos y los de sus hijos, y a organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: Descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, poesías, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones; Revistas de Modas hechas por Editoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en París; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geroglíficos, Saltos del caballo, etc.

La Moda Elegante Ilustrada aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas a todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y un número de muestra, gratis, a la Administración de La Moda Elegante Ilustrada, Carretas, 12, principal, Madrid.

LA PERLA

TIENDA DE LOZA Y CRISTAL

DE JOSE MARTINEZ MIRO

18, Mercado, 18

Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero.

Platos de la Cartuja de Sev. con estampados de todos colores. -Vajillas completas de todas clases. -Mesetas con diversidad de figuras de mucho gusto. -Jarras de todas clases y tamaños, procedentes de las fábricas del extranjero y de las del país. -Juegos para café, de porcelana. -Lámparas con colgantes de metal empavonado y machera de gran novedad. -Id. de sobremesa de variedad de tamaños y de muy buen gusto. -Huecos de varios dibujos y gutaperchas de todas clases. -Cubiertos de metal blanco superiores y cuchillos de diferentes clases. -Estero y platos de plomo de todos tamaños. -Planchas de Zinc de todos los números. -Molinetes tostadores y cafeteras. -Ollas de hierro y de porcelana. -Chocolateras de latón y de hierro. -Palancaneras, sartenes y palanganas de hierro batido, jeringuillas. -Planchas de vapor y comunes. -Escalas, básculas y pesas de kilos de todos tamaños. -Juntas, portiers, fanales para carruajes. -Bandejas de metal blanco y de latón. -Servicios para café de metal blanco. -Grifos de todas clases y braccos de mucho gusto. -Bujías transparentes y de otras clases. -Azúcar y café de todas clases. -Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.

18, Mercado, 18.

NODRIZA

Una de 22 años de edad, leche de 13 días, desea encontrar criatura para criar en esta población.

arán razon en Cocentaina, calle de Carabanchel, la casa del Santo.

El Serpis

periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre. -FCERA, 5,25 trimestre. -EXTRANJERO, 15. -ULTRAMAR, 8. -Números sueltos, 10 cts. de peseta.

Se suscribe en la Administración, calle del Mercado 13. -recibe anuncios y reclamos la Administración.

A los anunciantes

Este periódico es el más leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningún otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Esta no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts de peseta línea.

Id. id. tercera id. 13 Id. id. cuarta id. 5

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE días, solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO días el 40 por 100 de descuento.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar los anuncios durante más de 30 días, podrán contratar el espacio con la administración, siendo convencional el ajuste.

HIJOS DE SEBASTIAN GADEA

Confitería y Repostería. Mercado 23, Alcoy. Para las próximas fiestas de Navidad han dado surtido en este establecimiento, un abundante surtido en mazapan, dulce, secos, almibares en conserva, peladillas, sifones, anis, canellones, caramelos, tirrones y pasteles de carne y espuma.

Tortadas sencillas y adornadas desde rs. hasta 4000 rs. nna.

Cajas de anguilas y otras figuras de mazapan, de Toledo, desde 12 rs. hasta 200 rs. una.

Variado surtido en cajas para dulces, propias para regalos, desde 6 rs. hasta 300 reales una.

Se atiende tambien cuantos encargos se pida ramilletes y otros caprichos.

Mercado 23, Alcoy.

DOBLE MAGNESIA INCALCÁREA AEREA ANTIBILIOSA Y PERFECCIONADA preparada por el Dr. BORRELL.

Para curar los dolores de estómago por inveterados que sean, la indigestion, las irritaciones intestinales, la superabundancia de bilis, dolores de cabeza, vahidos, jaquecas, flatos, ácidos del estómago, el mareo en las navegaciones, la retencion de orina, el mal de piedra, el estreñimiento de vientre, cólicos, etc., etc.

La doble magnesia del Dr. Borrell sustituye todas las aguas minerales que se emplean para combatir las dolencias arriba expresadas, con la ventaja de poderse tomar en cualquiera época del año, lo que no sucede con las aguas minerales. -12 rs. frasco.

Depósito general: Borrell hermanos, Conde del Asalto, 52, Barcelona, donde deben dirigirse los pedidos. Alcoy, en todas las boticas y droguerías.

Enfermedades venéreas y sífilíticas LAS CÁPSULAS PERUVIANAS Y LA ESENCIA DE ZARZA del Dr. BORRELL.

Son el remedio más pronto, seguro y agradable para curar las Purgaciones y Flujos blancos, por más rebeldes e inveterados que sean -46 rs. el frasco de 75 cápsulas y 4 reales el frasco de zarza.

EL ROB DEPURATIVO YODURADO del Dr. BORRELL.

Es el más eficaz remedio para curar radicalmente las llagas, bubones, berrugas, manchas de la piel, dolores, cáries de los huesos, úlceras de la boca y garganta, y en fin, para todas las enfermedades de origen venéreo y las producidas por el mercurio. -24 rs. botella.

Depósito general: Borrell hermanos, Conde del Asalto, 52, Barcelona, donde deben dirigirse los pedidos. Alcoy, en todas las boticas y droguerías.

TOS

El Jarabe y Pastas pectorales de Eovars son dos composiciones maravillosas para curar los resfriados de pecho, ronqueras, ca farros, la tos seca y húmeda y los ataques asmáticos. La gran aceptación que han merecido estos pectorales en toda España es, debida a sus heroicas virtudes.

Precios: Jarabe 4 rs. botella grandísima 8 rs. botella pequeña. -Pasta 40 rs.

Depósito general: Borrell hermanos, Conde del Asalto, 52, Barcelona. Alcoy: en todas las boticas y droguerías.

TIENDA DE LA BOTA DE ROQUE LLORIA

S. Lorenzo 25.

En este establecimiento se ha recibido un buen surtido de CASTAÑAS y AVELLANAS de las clases más superiores, las cuales se venderán a los precios siguientes:

Castañas... a 22 rs. doble decalitro.

Pasteles de carne.

Los tan acreditados de las HIJAS DE PEDRO a 6 pesetas docena. Calle de Sta. Elena.